



砦里川

第 5 号 令和3年7月21日発行
小樽市立朝里中学校
小樽市新光3丁目7番1号
TEL 0134-54-6321

「一学期の終わりに」～自分の成長を喜ぼう～

校長 森 万喜子

ホームページ公開中

朝里中学校

検索

この原稿を書いているのは、修学旅行の最中。三年生と一緒に岩手県を訪れています。

当初、仙台市で震災学習を含む自主研修を企画していたものの、仙台の感染拡大で行先変更、そして5月は北海道の緊急事態宣言発出のため延期になり、これまで経験のない、真夏の本州への旅となりました。北海道ではなかなか経験することのない暑さです。現在外気温36℃です。

昨年度に引き続き、今回の修学旅行でも各自のスマートフォンやタブレットを持参しています。複雑な交通網、慣れない土地での電車の乗り換え、地図とナビゲーション、そして災害時に安全を確保できること、「旅行のしおり」を紙に印刷する必要がない、等、多くの利点があります。一方、使い方によってはリスクもあります。ただ、リスクを恐れて、デジタルデバイスを使わず生きていくのは得策とは言えません。これからの人生でや AI と無縁で過ごすことは考えられません。リスクをコントロールして、正しく活用する力が必要なのです。いつも話したり書いたりしていますが、失敗は学びのチャンスです。旅行行事ではつい日常と異なる環境が嬉しくて夜更かしをしたり、人任せにして行動に見通しを持てなかったりすることがあります。ひとつひとつの失敗から学び、次の行動を変えていく機会です。一学期の終わりに、自分の失敗を振り返り、その失敗から「新しい自分」が現れたことを再確認し、喜んでください。それが「成長」です。大人が、失敗させないように先回りすることは、一見親切そうに見えて、気づきや成長のチャンスを奪っています。私たち大人もそのことを自覚したいですね。

ちなみに、旅行中の朝里中学校三年生はどの場面でも立派です。時間に遅れない。きちんと挨拶をする。宿泊施設を出るときの部屋の片づけは完璧。三年間かけて成長している姿を色々なところで見せてくれました。

さて、生徒の皆さんだけでなく、朝里中学校も変化、成長しています。学校だよりの裏面にも記しましたが、6月末に市内の阿部建設さんが、本校のグラウンド整備を無償で行ってくださいました。雑草だらけでこぼこだったグラウンドは何台もの建設機械できれいにならされて、安全に運動ができるようになりました。また、剪定した大量の木の枝も処分してくださいました。7月10日には、休日の朝にも関わらず、たくさんの保護者の方々が、グラウンド周辺の草刈りや整備に汗を流してくださいました。長いこと「関係者以外立ち入り禁止」という立て看板がどこの学校にもありますが、その看板は撤去しました。地域の公共財として、皆さんに使っていただきたいです。

このような進化は、昨年度からはじまった「コミュニティ・スクール」制度によるところが大きいです。本校の卒業生をはじめ、地域の方々を中心となり、朝里中学校区をよりよくしようと知恵を出し合いました。

夏休みには、ミニ講座や落語会などの催しもあり、学校図書館の地域開放「まちなか図書館」にも認定されました。

保護者や地域の方々も関心をもってくださり、学校を成長させてくださることに心より感謝しています。そして、まだまだ朝里中生も学校も成長していくことを確信しています。

命に関わる**熱中症・マスク頭痛**を防ぐため登下校の際、周囲に人がいない状況ならマスクを外すことを推奨しています。ご理解ください。

朝里中学校図書館の蔵書、保護者・地域の方へ貸出します。検索→<https://private.calil.jp/gk-2003046-i3pgm/>

| 日 | 曜 | 8月の行事予定 | 給 | 部 |
|----|---|----------------------|-------|-----|
| 1 | 日 | 全道バレー・剣道 | — | ○ |
| 2 | 月 | | — | ○ |
| 3 | 火 | 全道体操～5日 | — | ○ |
| 4 | 水 | | — | ○ |
| 5 | 木 | 札幌国際情報高校吹奏楽部来校 | — | ○ |
| 6 | 金 | | — | ○ |
| 7 | 土 | コミュニティ・スクール | — | ○ |
| 8 | 日 | 山の日 | — | ○ |
| 9 | 月 | 振替休日 | — | ○ |
| 10 | 火 | | — | ○ |
| 11 | 水 | 学校閉庁日 | — | × |
| 12 | 木 | 学校閉庁日 | — | × |
| 13 | 金 | 学校閉庁日 | — | × |
| 14 | 土 | 学校閉庁日 | — | × |
| 15 | 日 | 学校閉庁日 | — | × |
| 16 | 月 | | — | ○ |
| 17 | 火 | | — | ○ |
| 18 | 水 | | — | ○ |
| 19 | 木 | | — | ○ |
| 20 | 金 | | — | ○ |
| 21 | 土 | | — | ○ |
| 22 | 日 | | — | ○ |
| 23 | 月 | 始業式 中体連壮行会 一斉下校 全校道徳 | × | × |
| 24 | 火 | | 放課後 | ○ ○ |
| 25 | 水 | | SC放課後 | ○ ○ |
| 26 | 木 | 一斉下校 職員会議 | ○ | × |
| 27 | 金 | | 放課後 | ○ ○ |
| 28 | 土 | 朝里神社祭 | — | ○ |
| 29 | 日 | 朝里神社祭 | — | ○ |
| 30 | 月 | 避難訓練 一斉下校 | ○ | × |
| 31 | 火 | | 放課後 | ○ ○ |

「お陰様でグラウンドが綺麗になりました」

□ 阿部建設様による慈善事業

6月29日(火)・30日(水)の2日間かけ、阿部建設様に無償でグラウンド整備をしていただきました。また、山積していた枝木も処理していただきました。草だらけの状況から綺麗なグラウンドへと変わり、生徒も喜んでます。作業後、校長より感謝状を贈りました。お忙しい中、ありがとうございました。



□ 草刈りボランティア 日光さん 大活躍

7月1日(木)・2日(金)の2日間かけ、草刈りボランティアの日光さんに草刈りをしていただきました。木々の下草が綺麗になり、避暑地として最高の場所になりました。地域の皆様、どうぞご利用ください。お忙しい中、ありがとうございました。

□ PTAグラウンド整備作業

7月10日(土)にグラウンド整備を行いました。PTA・男子バレー部合わせ54名が参加し、バス通り側に倒れていた木を切り、散乱していた枝木を集めました。暑い日だったのですが、皆さん黙々と作業し、あっという間に綺麗になりました。お忙しい中、ありがとうございました。



小樽子ども会議

7月17日(土)に小樽子ども会議が開かれ、生徒会から4名が参加しました。子どもの権利条約、クロスロード体験、意見発表が行われ、参加4校で交流もできました。貴重な体験を生徒会活動に生かしてほしいと思います。

